

## 叙勲受章おめでとうございます

地方自治や教育、福祉など各分野の発展に貢献された方に贈られる秋の叙勲が11月3日(火)、内閣府より発令され、町内にお住まいの小山國雄さん(石塚)が瑞宝小綬章を、廣木正進さん(北方)が旭日双光章を受章されました。

また、危険性の高い業務に従事した方に贈られる危険業務従事者叙勲では桐原忠志さん(石塚)が瑞宝双光章を、高齢者叙勲では阿久津邦夫さん(塩子)が旭日単光章を受章されました。受章者の皆さん、おめでとうございます。

### 瑞宝小綬章【法務行政事務功労】

小山 國雄 さん(石塚)

小山さんは昭和28年から平成3年までの38年間、全国各地の少年院で青少年の更正に尽力されました。現在も茨城町の水府学院で篤志面接委員として活動されているそうです。



### 旭日双光章【地方自治功労】

廣木 正進 さん(北方)

廣木さんは昭和42年に桂村議会議員選挙で初当選。以後、平成7年まで7期28年間にわたり地方自治発展のためにご尽力されました。



### 瑞宝双光章【警察功労】

桐原 忠志 さん(石塚)

桐原さんは昭和33年から平成8年までの38年間、茨城県警察職員として勤務。主に麻薬・覚せい剤など特別法犯を扱う部署で地域住民の安全を守るためにご尽力されました。



### 旭日単光章【地方自治功労】

阿久津 邦夫 さん(塩子)

阿久津さんは昭和22年に七会村議会議員選挙で初当選。その後、昭和62年に再度出馬・当選し平成15年まで5期20年間にわたり地方自治発展のためにご尽力されました。



町内にお住まいの叙勲受章者の方で広報紙への掲載のご了解をいただける方は下記までご連絡ください。  
連絡先 総務課 広報係 ☎029-288-3111 (内線211)

## 10/17 花山公園の清掃活動が行われました

花山公園

「花山子どもの森を守る会」がボランティアで七会東小学校の裏山にある花山公園の清掃活動を行いました。

七会東小学校は、青少年が森林や自然への関心を深め、森林環境教育や自然体験活動の促進を図ることを目的に県・茨城県緑化推進機構が実施している「子どもの森づくり推進事業」の指定を受け、昨年度から花山公園での植樹や森林体験学習、キノコの栽培等の活動を行っています。この活動支援のために、昨年度、地域の方たちによって「花山子どもの森を守る会」が発足。この日、会員の皆さんによって公園の下草刈り、枝の剪定やツル刈り、枯れ枝の除去などの清掃活動が行われました。



## 11/4 介護予防講演会を開催

コミュニティセンター城里

町社会福祉協議会・地域包括支援センター主催による介護予防講演会が行われ、町民ら約350人が参加しました。

講演会では、町の保健師から町の高齢者と介護保険の現状についての説明、茨城大学準教授の長谷川幸介先生による「介護予防で地域力を高めよう」と題した基調講演、また、長谷川先生と町民の代表者によるシンポジウムが行われました。

シンポジウムでは、基調講演を行った長谷川幸介先生が座長を務め、家にとじこもりがちな高齢者をどのように地域で見守っていけばよいかなどについて意見交換が行われました。

傾聴ボランティアが根気よく何度も足を運び、少しずつでも相手(高齢者)の心を溶かしていければよいのではないか、などの意見が出されました。



## 文部科学大臣表彰を受賞

町の学校薬剤師として活躍されている黒澤忍さん(石塚)が文部科学大臣表彰を受賞されました。

学校薬剤師は、小中学校等の飲料水の検査、プールの大腸菌検査、教室の照度の検査、空気検査などを行い、必要に応じて環境改善の指導を行う仕事です。

黒澤さんは、約40年にわたり町内の小中学校、幼稚園、高校の学校薬剤師を務めてこられました。今回の受賞に当たり、「薬局の仕事をしながら学校を訪問するのは大変なときもありました。地道な活動が



評価され嬉しく思います。」と 話されました。

## 10/18 ふるさと発見歴史講演会

コミュニティセンター城里

町と常北郷土文化研究会・桂史談会の共催による、「ふるさと発見歴史講演会」が開催され、約100人が参加しました。

講師に宮澤正純先生(元茨城県立歴史館資料部部長)を迎え「桜田門外の変～郷土の志士たち～」と題した講演が行われました。講演の中で先生は、桜田門外の変の歴史的時代背景をふまえて「事件の流れ・水戸藩の動き」を史実に基づいて語りました。

講演終了後には「桜田門外の変についてよく分かった」「郷土から多くの関係者が出ていることを誇りに思う」という感想が多く聞かれました。



## 自主防災組織が防災資器材を整備

平成20年度に設立された町内の10地区の自主防災組織に、防災資器材が整備されました。

防災資器材は、(財)自治総合センターが実施する「平成21年度コミュニティ助成事業(宝くじ助成事業)」の「自主防災組織育成助成事業」による助成金の交付を受けて整備したものです。

町は、これら自主防災組織の設立や活動に対し支援を行っていきます。



## 11/4・19 いじめをテーマに人権教室

石塚小学校、青山小学校

11月4日に石塚小学校、11月19日には青山小学校で人権教室が行われました。人権教室は、子どもたちに人権について理解を深めてもらう目的で、いじめをテーマにした人権啓発ビデオを見ながら、いじめめる側、いじめられる側などそれぞれの感情の変化を人権擁護委員と児童と一緒に考えていくもの。

石塚小は4年生95人、青山小は3、4年生合同21人を対象に、杉山宗市委員、飯田紀代子委員、和田雅治委員、磯部長司委員がそれぞれ教壇に立ちました。児童たちは「いじめがあったら勇気を出して止めたい」「みんなに優しくし、仲良くしたい」などの意見を発表しました。



## 11/8 家庭教育学級

コミュニティセンター城里

第2回家庭教育学級が開催され、小中学校職員・保護者など100人が参加しました。

講師に長谷川幸介先生(茨城大学准教授)、大月光司先生(岩瀬高等学校長)を迎え『「私たちは弱いものとして生まれる」～「ルソーの子育て」からみた「現代の子育て」～』と題した講演が行われました。講演の中で「親と子は別的人格」「待ちの子育てによる社会人基礎力をつくる、子どもの前に踏み出す力・考え抜く力・コミュニケーション力の大切さ」などに



ついて話され、講師のお二人の掛け合いに会場から笑いがおこる場面もありましたが、参加者は皆真剣に聞き入っていました。

## 11/13 ストップ! 振り込め詐欺

11月の「振り込め詐欺撲滅強化月間」の期間、笠間警察署と町の民生委員が連携し、一人暮らしの高齢者宅に振り込め詐欺防止のパンフレットを配布しました。

笠間警察署の署員が高齢者一人ひとりに丁寧な説明し、被害にあわないよう注意を呼びかけました。

